

Radiografías

Viriato.

Si la política para ser efectiva, tiene por objeto declarar guerra sin cuartel al adversario y apocar sus méritos por todos los medios, ¡maldita sea una y mil veces, la política!

No es hidalgo extremar los ataques, infundados las más de las veces, pretendiendo hacer creer que el atacado es un palurdo aunque se haya destacado en alguno de los ramos del saber humano, o una úlcera social aunque sobre su conciencia no grave ningún pecado capital.

Conforme las dan que las omen....

Tal es el parecer de la mayoría....

Sumamente pernicioso y contraproducente.

Se ultraja....

sin tener para nada en cuenta que con tal sistema no se cimenta nada y si sólo se consigue que se nos juzgue como a un pueblo en donde son carentes los hombres de prestigio y de valía.

No hay enemigo en política al que no se le supongan las **cacas** de más alto relieve.

Todos o casi todos, tienen que tener, por fuerza, las características de un bandido, al que se le achaca la ignorancia más crasa y absoluta.

La intransigencia en política es la peor de las intransigencias.

Se esgrime la fusta y se da el golpe, a tontas y a ciegas, son encarnizamiento de felino al mismo a quien quizás se ha considerado hasta entonces como el "sursum" del saber y de la moralidad.

—Pero has visto cómo se ha **prostituido** Fulano? Qué hombre más cochino e imbécil.... No seguir nuestras doctrinas, que son las verdaderamente puras, es demostrar que sus tan cacareadas aptitudes no pasan de ser brosa, biruta, escoria....

Le interrumpe un amigo, imparcial en la contienda, que le oye y se escandaliza:

—Pero, hombre, por Dios! Sé más cuerdo y no peques de inconsecuente y desprestigiador. O es que los méritos de los hombres que actúan en el intríngulis político están en razón directa con tu apasionado modo de pensar? Hay que dar al César lo que es del César y a Dios lo que es de Dios. En ambos bandos alternan hombres dignos, cuyos pasos en la vida han sido guiados por la ilustración, la inteligencia y la probidad. Repórtate y deja de ser injusto....

—No estamos de acuerdo. La pelea es peleando. Y hay que procurar, por todos los medios, aniquilar al contrario. Qué nos importa que sea o no un pozo de ciencia y la encarnación de la honorabilidad? Quizás, más tarde, cuando todo se normalice, volveremos a darle el crédito que las actuales circunstancias nos han obligado a quitarle.

No puede darse conducta más intransigentemente absurda.

Bien puede el hombre ser un pésimo político y tener en su haber todas las virtudes o cuando más, adolecer de pecadillos veniales que no de-

Con mi Mosquete

ATHOS.

CON "SANIN" EL LABORISTA

En nuestro número 10 excitamos desde nuestras columnas editoriales al Partido Laborista a renovar la campaña inquilinaria, y en otra de nuestras secciones permanentes de crítica y de humor, dijimos que los obreros no eran capaces de fundar una Caja de Ahorros para respaldar sus campañas; pero en cambio se gastaban los cuartos en parrandas y tal.

En el primer caso, nuestra actitud es digna de aplauso para el colega (?) "Sanin", y, cosa muy natural, nos bate palmas. (Gracias; muchas gracias, "Sanin"). Pero, ¡Oh miserable condición humana, mezquina y vanidosa! cuando nos hemos atrevido, en el segundo caso, a criticar la conducta de los obreros de la Capital que se muestran reacios a contribuir con una pequeña cuota mensual para formar un fondo que les sirva para respaldar las campañas que para su liberación emprenda el Partido Laborista, entonces se disgusta "Sanin" y nos llama pueriles; sólo que él mismo se encarga de hacernos la defensa a renglón seguido. Dice "Sanin".

"... Uno de los medios que propone para lograr estos beneficios es el de la creación de **Cajas de Ahorro**. Hablar-

les de ahorro a los obreros es cuando menos una puerilidad (puerilidad cometida por los obreros de todo el mundo, Sr. "Sanin")

ben en ningún caso, ser calumniosamente exagerados. Semejante conducta está refinada, cuando menos, con la seriedad.

les de ahorro a los obreros es cuando menos una puerilidad (puerilidad cometida por los obreros de todo el mundo, Sr. "Sanin")

"Sin embargo, al Partido Laborista no se le escapa (hombre, "Sanin" cómo te desdices) la necesidad de que el obrero cuente con fondos para afrontar cualquier emergencia que se le presente y por eso intenta crear los fondos de resistencia a base de "el centavo obrero"....

Después sigue con una lata que por insulsa no queremos comentar siquiera.

Como se vera, pues, por lo que transcribimos, el colega (?) laborista nos llama pueriles por el sólo hecho de apuntar una necesidad; pero luego olvidándose del calificativo que nos adjudica, se vuelve contra los suyos y les llama también pueriles, toda vez que el Partido dice el pobre "Sanin", piensa llenar esa necesidad apuntada por nosotros.

Déjate de tonterías, muchacho, y no escribas por escribir. Te conocemos bien. ¿Quién eres tú para que nos vengas a trazar rumbo? Tú eres un comunista de corrillos y parques. ¿Qué has hecho tú en bien de la Humanidad? dónde están esos sacrificios? cuáles son esas luchas? Todo en tí está inédito!

Labora, labora; pero déjate de alardes. Trabaja en silencio y gana credenciales primero. Es un consejo que te damos, muchacho, pobre muchachos laborista (?)